# ORIGEN DE LOS MODELOS EN SALUD PÚBLICA GLOBAL

(Autor 1, Francisco José Torres Úbeda. Autor 2, Ana García González. Autor 3, Isabel García González)

## INTRODUCCIÓN

Por Salud Pública se entiende a la promoción de la salud y al cuidado de la ciudadanía, extrapolando macro datos de poblaciones concretas a una población general resultando de ello lo que generalmente se entiende como rendimiento de Salud Pública. Todo ello engloba no solamente los cuidados médicos o enfermeros, sino que es el pilar fundamental del que emanan todas las demás vertientes del cuidado de la persona o diferentes grupos de de poblaciónes.

#### **OBJETIVOS**

Selección y aplicación correcta de la teoría de modelos durante el desarrollo histórico desde su origen en salud pública global.



Hemos revisado 12 artículos de los últimos 3 años, de los cuales 11 de ellos eran revisiones bibligraficas y una revisión sistemática sobre la historia de las teorías en salud pública global. Todos los artículos revisados han sido en castellano a excepción de la revisión sistemática que lo era en inglés. Las bases de datos consultadas han sido Cochrane Library, Dialnet, Csic, y Scielo, con descriptores (Cuidados, evolución, salud pública y sanidad), se han excluido los artículos de opinión y los que no se ceñían exclusivamente al tema a tratar.

#### **RESULTADOS**

Del total de artículos que hemos seleccionado, 7 de ellos coinciden en que en el ámbito de la salud pública global, aun se mantiene la tendencia en más del 70% de los profesionales sanitarios y de las organizaciones profesionales en los que sus objetivos siguen siendo principalmente diagnósticos concretos, cura correcta y rehabilitación de la enfermedad, sin énfasis suficiente en la prevención de la enfermedad. En los restantes se hacía más hincapié en cómo los últimos años están siendo de gran importancia la toma de conciencia de los profesionales en que la prevención de la enfermedad tiene y debe ser uno de los tres principales pilares de la Salud publica global, siendo esencial para consolidar el origen de las tesis en su desarrollo.

### **CONCLUSIONES**

Para finalizar, podemos sacar en claro como las teorías en salud publica desde sus orígenes no solo vaticinaban una salud publica en el que la prevención tuviera un peso esencial en ella, sino que dependiendo del contexto en el que se utilicen, en como la ciudadanía y los profesionales se



impliquen y en la variabilidad de cada componente de los modelos existentes, la salud pública puede tomar diferentes variantes dentro de un mismo pilar fundamental, "prevención de la salud".